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令和 元 年度 

第 2 回（5 月）教育委員会定例会会議録 

 

日 時：令和元年５月 24日(金) 15時 00分～17時 00分 

場 所：村民センター小会議室 

出席者：教育長 清水 閣成 

委 員 清水 道直・林 百代・出羽澤和子・薄田 東 

事務局：教育次長 伊藤 弘美 

書 記：池上 博子 

以上７名 

 

傍聴人：０名 

 

１ 開 会 

 

２ 教育長あいさつ 

南箕輪新聞「こども館「体験広場」の記事、「体験と学習を通して児童達が夢と創造

力を持ち、健やかに成長する目的の集まりとして企画」とあります。「放課後子ども教

室・総合プラン」を描きながら、実現できなくている中での取組。子ども達の生活を

整える観点でも大事と考えます。 

自治体職員 3万人減可能の記事。AIによる効率化と係わり、図書館便り「館長のつ

ぶやき」5月号を書かせていただきました。（資料）皆様どうお考えでしょうか。5月

定例会よろしくお願いいたします。 

 

３ 付議事件 

(1) 県教育委員会及び市町村教育委員会相互の任免及び人事等に関する了解事項の取

り交わしについて （会議資料１） 

＜教育長＞ 

資料を基に、「了解事項」「2020 年度長野県公立学校教員採用選考の変更点」

等について説明 

○委員全員 賛成 

 

４ 報告・確認事項 

(1) 学校評議員について （会議資料２） 

＜教育長＞ 

各校の学校評議員を報告。教育委員会として委嘱していく。 

(2) 教育支援委員会名簿並びに開催日程について （会議資料３） 

＜教育長＞ 
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・教育委員会の諮問機関としての教育支援委員会について説明。 

専門委員会・全体会各 4 回開かれる。ＬＤ等通級指導に関する判断を大事にし

ていく。 

(3) 村社会福祉協議会理事選任について （会議資料４） 

＜教育長＞ 

・出羽澤和子教育委員に継続して、社協理事をお願いしたい。 

○委員全員 賛成 出羽澤和子教育委員了解 

(4) 県外視察について （会議資料５） 

＜教育長＞ 

・今まで出された視察の観点「学力向上」「特別支援教育の観点を大事にした、授

業づくり（UD）」できれば「ＩＣＴを活用した授業」を基に、郡校長会の情報な

どを基に 2つの候補を検討した。 

 １ 川崎市立川崎小学校：主体的・深い学びの追求 

   北部教職員会での前川崎小学校校長 吉新先生の実践報告 

 ＜サイン・相互指名などによる全員参加の授業等＞ 

 児童のみによる自習の取組 昨年度まで FUJITU から提供を受けたＩＣＴ

を活用 等  

 ２ 日野市「日野スタンダード」の取組と実践。学校については未定。日野市に

行くことになれば依頼する。 

   インクルーシブ教育に向けた取組 UD（ユニバーサルデザイン）の授業実

践の追求 

・１及び２の候補地と学校職員の視察へのニーズ（大島校長から「日野市からの学

びの方を大事と考える」を伝えていただいている）、参加可能な期日、年度の早

い時期等を重ね、7月 11・12日を決め出したが、村バスが借用できない状況。

村バスは、7月 8日の週で 9日、12日が借用可能。 

・学校職員は 2日間学校を空けることは難しい。 

＜委員から＞ 

・できれば泊を伴う中で、学校の先生方と親交を深めたいが、2 日間学校を空け

ることの難しさを考えれば、今年は日帰りが良いか…。 

・学校の先生方の視察ニーズを大事に考えたい。 

＜教育長＞ 

・今年の県外視察は日野市（日帰り）としてよいでしょうか。 

○委員 了解 

＜教育長＞ 

・その方向で具体を組ませていただく。 

(5) 児童・生徒数について （会議資料６） 

＜教育長＞ 

・児童生徒数については、4月と変わりなし。 

・児童生徒の所在については、資料のとおり全員所在確認ができております。 

(6) 通級制度に係わって （会議資料７） 
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＜教育長＞ 

・村から県への要望事項として 

現在村内の学校に通級指導教室は設置されていない。言語通級指導教室（ことば

の教室）は伊那小、箕輪中部小。ＬＤ等通級指導教室は伊那北小、箕輪中部小の学

びの教室が近隣の学びの場となっているが、例えば、“教室設置市町村の子ども達

でいっぱいで通級できないという状況”もある。通級指導教室は「広域」として県

は設置しており、村の子どももニーズに応じた指導を受けたい。 

このことを踏まえ、担当教員の研修の充実、子どものニーズのアセスメント（順

位制等）や自・情学級の活用、通級指導教室担任が出向いて指導する形態（サテラ

イト）等を描きたい。 

以上のことを要望している。ご承知おきください。 

(7) 事故報告 （会議資料８） 

非公開 

(8) 各委員から（課題、希望）（口頭にて） 

＜各委員より＞ 一部非公開 

・児童の登下校で、役場東側の道路が非常に危険。規制等をかけることができない

か。 

・ＬＤ等通級指導教室を南箕輪小に是非設置して欲しい。県に強く要望して欲し

い。また、サテライトの動きを実現して欲しい。 

・南部小の入り口近く（中央道下）のポールが 3 本倒れている。何とかして欲し

い。 

＜教育長＞ 

・役場東の道路の通行については、庁内・安協・警察等と相談していく。 

・通級指導教室関係は、引き続き県に要望していく。 

・南部小入り口のポールについては、関係部署に伝える。 

(9) ６月・７月定例会について 

６月 20日（木）15 時から 予定 

７月 25日（木）15 時から 予定 

(10) ５月事業報告・６月事業計画について （会議資料９） 

資料にもとづき、報告がなされた。 

 (11) その他 

＜教育長＞ 

「児童生徒に対する「性的行為」の根絶について」に対する対応について、4

月にご意見をいただき、それを基に村校長会長と相談し、児童生徒には、前回の

校長講話の内容としていくこととした。 

 

５ その他 

(1) 令和元年度市町村教育委員研究協議会について （会議資料 10） 

参加希望者なし。 

(2) 教科書採択について （会議資料 11） 
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＜教育長＞ 

4月の定例教育委員会でもお伝えしましたが、今後会議資料 11のように進み

ます。教科書展示については、上伊那教科書センター（上伊那教育会館）で行わ

れるので、地域の方に紹介していく方向で考えたい。 

○委員 了解 

(3) 各学校行事の出席分担について （会議資料 12） 

会議資料にて確認 

(4) ６団体マレットゴルフ大会について （会議資料 13） 

会議資料にて確認 

(5) 子育て・教育支援策について 

＜教育次長＞ 

通級指導教室、児童生徒の登下校に係わり、役場東側の道路について（グリー

ンベルト・駐車場を含む）等、出していただいた。 

＜委員＞ 

企業の産休・育休制度はどのような状況か？母親が子育てをしていく上で、仕事

に復帰する上で、産休・育休は子育てにとって大事なこと。必要に応じ、村から企

業にアプローチできないか。 

＜教育次長＞ 

今後も「何かこのようなこと」等ありましたらお伝えください。 

 

 

以上 

 


